

B

ECONOMÍA REGIONALES OPINIÓN POLÍTICA

BOLSA		
	CANT.	VALOR
ISA	1.514.173	15.780,00
HCOLSEL	1.065.000	13.425,00
ECOPETROL	4.769.839	2.940,00
EXITO	641.492	13.780,00
PFBCOLOM	178.566	38.120,00
TERPEL	600.000	10.800,00
KOLCAP	250.929	14.952,00
CEMARGOS	478.004	7.050,00
PDVAVNDA	77.027	57.000,00
CARTON	278.436	9.850,00
GRUPOARGOS	166.331	16.500,00

DIVISAS	
Ayer	\$3.340,96
DOLAR	↗
	\$3.368,76
Compra	\$2.935
Venta	\$3.085
EURO	\$3.752,46
REAL	\$854,20

DTF %	
Electivo Anual	4,52
Trm. Anticip.	4,40
Trm. Vencido	4,45

TASAS CAPT	
A 90 días	4,75%
A 360 días	5,40%

Petróleo pierde más del 4% a causa de la tensión comercial

Los precios del petróleo caían este jueves por inquietud por la salud del comercio internacional. El Brent cayó 4% y el WTI cedió 5%.

El presidente Iván Duque intervino en el Bussines Future of Americas Colombia, donde aseguró que es la primera vez en 20 años que ve una salida al gobierno de ese país.

“Veo la luz al final del tunel de un pueblo que se sacude la dictadura”

Por Daniela Pastori

En el Bussines Future of the Americas Colombia, que se llevó a cabo en el Hotel Blue Gardens, en el norte de Barranquilla, el presidente Iván Duque se refirió a la situación actual de Venezuela.

Aseguró que “por primera vez en 20 años estoy viendo luz al final del túnel de un pueblo que se está sacudiendo la dictadura”, pues actualmente hay más de 60 países que reconocen al presidente interino Juan Guaidó y a la Asamblea Nacional.

“Eso demuestra que, por primera vez en la historia reciente del país, un cerco diplomático ha llevado a que un régimen esté prácticamente sobre las cuerdas buscando una salida bajo presión de la comunidad internacional”.

Asimismo, el mandatario dijo que ambos países podrían generar lazos estrechos en el ámbito económico y social.

“Tengo certeza de la transición en Venezuela hacia la democracia, hacia la reconstrucción industrial, que será otro de los grandes motores de crecimiento. Veo a Colombia participando en la cadena de alimentos, en el sector energético, financiero, etc. Esto va a terminar de fortalecer una relación por años”, dijo.

Además, agregó que su apuesta de Gobierno no es la crisis de Venezuela; sin embargo, aseguró que lo que se vive en ese país es una crisis de proporciones “dantescas”.

“Muchos años se miró



Iván Duque y la periodista Claudia Palacios en el Bussines Future of Americas.

para el otro lado para no exacerbar las relaciones con un dictador que acababa con su pueblo y hoy yo siento que no es una apuesta, es un deber de toda América Latina, no preguntarse cuándo va a caer la dictadura, sino que vamos a hacer para que caiga la dictadura de Venezuela y que recupere su libertad”, precisó.

COLOMBIA Y PERÚ. En el panel “Situación actual de Venezuela y su impacto en la Región”, la directora del Observatorio de Venezuela-Universidad del Rosario, Francesca Ramos, Colombia y Perú han sido los dos países que más han recibido migración venezolana.

Ramos explica que, hasta el momento, Colombia ha

recibido a 1.500.000 venezolanos y Perú 700.000.

Agregó que en un éxodo migratorio la tasa de retorno es de entre 15% y 20%; sin embargo, en el caso de los inmigrantes venezolanos puede ser diferente.

Explicó que “muy probablemente” los que retornen al vecino país en caso de que este tenga una mejoría económica y social serán aquellos inmigrantes profesionales.

Sin embargo, “la gran mayoría que ha emigrado se van a quedar en nuestros países y esto es un hecho que acarrea que los países de la región lleven en marcha las políticas de integración social”.

Además, dijo que debido a la crisis socioeconómica, política y humanitaria, Venezuela actualmente tiene

un retraso de 70 años.

El panel también contó con la participación de Jon Bilbao, presidente de Monómeros, quien envió un mensaje a los empresarios venezolanos: “Prepárense, porque la caída fue brutal y el crecimiento será exponencial”.

“Se escucha que a Venezuela le costará levantarse, pero yo soy muy optimista. Vamos a tener recursos financieros de todos los organismos multilaterales y donaciones. Con respecto a recursos humanos, me he llevado muchas sorpresas, mis homólogos venezolanos en el mundo me han dicho que están dispuestos a regresar a Venezuela estén donde estén para recuperar el país”.

No obstante, ante el panorama optimista de Bil-



Francesca Ramos



Antonia Ecklund

bao, Antonia Ecklund, del Lead Analyst Control Risk, dijo que no ve el fin del gobierno de Nicolás Maduro este año.

“Creo que el poder es más fuerte por la unidad. Los escenarios que vemos es que se mantiene la situación actual. Otra alternativa es una especie de negociación entre China, Rusia y Cuba a una opción chavista en el poder y que pudiera proteger los intereses de estos países”.

Por otra parte, considera que la intervención militar “no es viable” y es poco probable, pues requiere de altos costos y Estados Unidos tendrá próximamente elecciones presidenciales.

“No van a jugar esa carta ahora, es una carta muy costosa”, dijo Ecklund.

PROCOLOMBIA ABRE LAS INSCRIPCIONES PARA PREMIAR EL TURISMO

Son nueve categorías y busca reconocer a los empresarios.

La entidad gubernamental ProColombia abrió las inscripciones para la primera edición de los Premios Nacionales de Turismo que tienen como objetivo exaltar las experiencias exitosas y las mejores prácticas del sector en el país, informaron este jueves los organizadores.

“Con estos premios queremos reconocer a los empresarios que se dedican a las actividades relacionadas con el turismo y que aportan a la construcción de un país con mayor equidad, a través de emprendimiento, innovación y más empleos”, dijo la presidenta de ProColombia, Flavia Santoro.

En esta primera oportunidad los interesados podrán inscribirse hasta el próximo 31 de agosto en nueve categorías.

Se trata de Promoción Turística, en la que se galardona a los departamentos, ciudades o municipios por su trabajo y creatividad en la promoción del destino.

En la categoría Turismo de Reuniones el premio estará dirigido a entidades, organizaciones y empresas dedicadas al turismo de reuniones, tales como burós, operadores de congresos, centros de convenciones y lugares de eventos por su liderazgo y compromiso con el desarrollo de la industria.

Asimismo, en Experiencia de Turismo Vacacional, enfocado a personas y empresas del sector vacacional, se exaltará la calidad del servicio, el valor agregado y la creatividad de la narrativa de una experiencia. *Efe*

EN LA FERIA VIMO PARTICIPARÁN 40 EXPOSITORES

Hoy inicia el evento inmobiliario en el Puerta de Oro.

Un total de 40 expositores se presentarán en la Vitrina Inmobiliaria del Caribe, Vimo 2019, y que además reunirá a 70 proyectos entre casas y apartamentos en esos nichos.

La feria inicia hoy en el Puerta de Oro, Centro de Eventos del Caribe.

Según el gerente de Camacol Atlántico, Miguel Vergara, el mercado del departamento en el sector inmobiliario muestra crecimiento en sus ventas, con 23%, y una reducción del inventario de 11% en viviendas de segmentos medios y altos. Dijo que “las cifras que



Feria Vimo 2018

corresponden al primer trimestre de 2019, ratifican el dinamismo que comenzó a mostrar la venta de inmuebles nuevos desde los tres últimos meses de 2018, y confirman el augurio de que el presente año será muy positivo para la industria de la construcción en Barranquilla”.

Cuenta que según reportes de actores del sector, constructores y comercializadores de vivienda nueva, dicen que parte de quienes están comprando casas o apartamentos en Barranquilla son de Bogotá y de otras ciudades de la Región Caribe.

Moody's mejora la perspectiva del país de negativa a estable

Sin embargo, la firma mantuvo la calificación en Baa2.

La calificadora de riesgo Moody's informó este jueves que cambió la perspectiva de Colombia y pasó de “negativa” a “estable”, lo que mejora la confianza del país en los mercados internacionales. Sin embargo, la calificación Baa2 la mantuvo estable.

La calificadora aseguró que tomó en cuenta diferentes aspectos para tomar la decisión, entre ellos: “la recuperación de la actividad económica y los esfuerzos de consolidación fiscal por parte de la administración actual probablemente estabilizarán la carga de la deuda del Gobierno”.



Calificadora tomó en cuenta estrategias de Duque.

El informe publicado por la firma dice que las medidas que la administración del presidente Iván Duque planea implementar, acompañadas por una recuperación de la actividad económica, estabilizarán la relación deuda -Producto Interno Bruto (PIB) en los próximos años.

Otros aspecto que con-

sideró fue el perfil crediticio de Colombia que “se mantiene alineado con sus pares de Baa2 y es más sólido que el de sus pares de Baa3, incluso después del deterioro observado tras el shock de los términos de intercambio en 2015-16. La calificadora explicó que la economía del país experimentó una conmo-

ción causada por la caída de los precios del petróleo y una desaceleración de la inversión.

“La recuperación económica comenzó en serio en 2018, con una expansión de la economía del 2,6%, frente al 1,3% en 2017. Moody's espera que la economía continúe recuperándose en 2019-21 con un crecimiento en el rango del 3,0% al 3,5%, convergiendo hacia la economía colombiana. Tasa de crecimiento potencial del 3,5%. El desempeño económico será apoyado por el aumento de la inversión privada y el consumo, que compensará una menor contribución del gasto público a medida que el gobierno persigue la consolidación fiscal”. *DP*